
Pourquoi devons-nous prier 5 ? Néhémie, un modèle  la prière 
Néhémie  nous plonge au cœur d’un tournant de l’histoire du salut. En effet, il faut que Jérusalem soit restaurée pour permettre le 
retour des déportés et la suite du projet divin pour l’humanité. Or, pour réaliser ce plan, Dieu se sert de cet homme, Néhémie, qui 
se trouve au cœur du projet de Dieu parce qu’il a cette capacité de voir la portée prophétique des murs et des maisons en ruine de 
Jérusalem.  
( Néhémie 1 :1-3)… 3  Ils me répondirent : Ceux qui sont restés de la captivité sont là dans la province, au comble du malheur et de 
l'opprobre ; les murailles de Jérusalem sont en ruines, et ses portes sont consumées par le feu. 

Néhémie «  l’Éternel a consolé » était l'échanson du roi Artaxerxès, qui avait protégé Esdras, lorsqu’il remonta de Babylone à 
Jérusalem. Néhémie n’est pas un homme de rang, ni d’autorité; il n’a été investi de ses fonctions qu’en vertu de la confiance qu’il 
inspire au roi, dont il est grand échanson. C’est en vertu de cette confiance, mais surtout de la haute main de Dieu qui dirige toutes 
choses… même les sentiments des hommes, que le roi permet  à Néhémie d’accomplir sa mission. Il est à  « Suse »  qui était la 
capitale d'hiver du roi de Perse; aujourd’hui c’est l’Iran.  
Au mois de Kisleu, 9e mois de l’année; mi-novembre à la mi-décembre,  la vingtième année , soit 13 ans après l’arrivée d’Esdras à 
Jérusalem (Esdras 7:7) Plusieurs des enfants d'Israël, des sacrificateurs et des Lévites, des chantres, des portiers, et des Néthiniens 
(serviteurs ou esclaves du Temple) , vinrent aussi à Jérusalem, la 7e  année du roi Artaxerxès. 
Que s’était-il passé pendant ces 13 ans du retour d’exil? Les «réchappés» étaient tombés dans l’opprobre et dans une grande 
misère. Il est vrai que le temple avait été rebâti sous la direction d’Esdras, mais, dans une ville sans défense, ces misérables 
réchappés étaient constamment en danger de succomber sous les attaques de leurs ennemis, et la maison de Dieu d’être saccagée 
de nouveau. 
 
Néhémie, quoiqu’il vécût dans l’aisance, n’a jamais oublié  qu'il est  Israélite et que ses frères sont dans la détresse. Il était prêt à 
essayer d’apporter de l’aide et pour savoir quoi et comment, il se renseigne à leur sujet : au comble du malheur et de l'opprobre ; 
les murailles de Jérusalem sont en ruines, et ses portes sont consumées par le feu. 
 
Comment  sont les conditions de nos murailles ici au Québec? 
On voit notre  paysage religieux continuer de se transformer pour 2 principales raisons.  
1e : Notre société continue de se séculariser (la laïcité) et cela a pour effet d’entrainer  un refroidissement et une indifférence de 
plus en plus grande face aux sujets  spirituels ou religieux. 
2e : L’immigration amène une diversité de formes et de pratiques religieuses qui se sont installées dans notre province.  
Qu’est-ce que cela change?  
Cela créé un sentiment  de déchristianisation. Mais il y a aussi des familles immigrantes qui sont déjà chrétienne qui s’ajoutent à 
nos assemblées évangéliques.  Il nous faut donc prier pour que nous, chrétiens, disciples de Jésus soyons  fondés sur les principes 
bibliques et soyons conduits par le  Saint-Esprit pour discerner les temps et savoir comment agir. Il nous faut prier pour que nous 
demeurions une  Église  accessibles et pertinente, qui permet de mettre nos contemporains en contact avec l’Évangile de la grâce 
et de la puissance de Dieu. Notre   Église  doit être une « maison de prières pour toutes les nations » , une communauté de FOI  qui  
accueille toutes  les personnes en recherche, quelles que soient leurs origines ou leurs motivations.  
 
Néhémie avec l’aide de Dieu a réussi ce défi en  défendant  les plus pauvres face aux mieux nantis. Mais il est  surtout intervenu par 
rapport aux  dérives morales et les influences extérieures néfastes. Il a donné à chacune des familles une mission dans la 
reconstruction de la muraille. Il s’est montré ferme et inflexible face à des  adversaires mal intentionnés, qui voulaient  empêcher 
l’accomplissement du  projet de restauration  pour le bénéfice et le bien du peuple.  
Il nous faut aujourd’hui de tels hommes et de telles femmes  de prières inspirées par l’Esprit , capables de diriger, d’orienter et 
d’accompagner, défendant les plus faibles, leur annonçant la bonne nouvelle et les instruisant dans les voies de Dieu.  
 
F&S voyons-nous les ruines dans notre  ville, dans notre  voisinage  et même dans notre  propre vie qui devraient être réparées 
mais que nous laissons  à l’abandon, dans l’indifférence, et cela par manque de vision ou par désintérêt. (Matthieu 5 :14) Vous êtes 
la lumière du monde…16 Que votre lumière luise ainsi devant les hommes, afin qu'ils voient vos bonnes œuvres, et qu'ils glorifient 
votre Père qui est dans les cieux. 
Notre lumière doit être visible, par nos paroles et nos actions car la foi sans les œuvres est morte nous dit Jacques. (Romains 10:14 
BFC)  … Et comment croiront-ils en lui sans en avoir entendu parler ? Et comment en entendront-ils parler si personne ne l'annonce ? 
Comment croiront-ils s’ils n’entendent pas? 
 
Je remercie Dieu pour les opportunités qu’Il nous donne d’annonce de l’Évangile  par le ministère JASPE qui visite toutes les portes 
de notre ville pour aider à  la prévention le  suicide , par nos rubriques dans les journaux locaux à travers le ministère « Va, vis et 
Deviens » et par nous tous qui sommes  Ses témoins pour  manifester Sa lumière et  Son amour  à nos familles, nos amis, nos  
confrères de travail ou  d’études.  Nous sommes en mission!  
(Actes 1:8) Mais vous recevrez une puissance, le Saint-Esprit survenant sur vous, et vous serez mes témoins à Jérusalem, ( à Lévis) 
dans toute la Judée ( la Province) , dans la Samarie ( le pays) , et jusqu'aux extrémités de la terre ( ceux que Dieu a amené d’ailleurs 



jusqu’à nous)  Voyez comment Paul appelle cette mission (2 Corinthiens 5:18)  Et tout cela vient de Dieu, qui nous a réconciliés avec 
lui par Christ, et qui nous a donné le ministère de la réconciliation  (Katallage :  la restauration de la faveur de Dieu) 
Que notre Père céleste, dans ta grâce, nous donne d’entreprendre avec l’aide de Son Esprit Saint , les  réparations là où il y a en ce 
moment des ruines. Je rends grâce pour notre séminaire « Renversons les Forteresses » qui est en place exactement pour cela. Que 
Dieu nous donne d’être une assemblée  accessibles et pertinentes pour nos contemporains qui ne le connaissent pas encore. Qu’Il 
suscite dans notre ville de Lévis et la province de Québec, une soif de connaître la vérité et croire à l’Évangile de Jésus-Christ. 
 
Néhémie a un cœur sensible et se laisse toucher (Néhémie 1:4-11) Lorsque j'entendis ces choses, je m'assis, je pleurai, et je fus 
plusieurs jours dans la désolation. Je jeûnai et je priai devant le Dieu des cieux,… 
Quand Néhémie a entendu parler de la situation difficile que  connaissait son  peuple, il ne  s’est pas contenté de dire : C’est de leur 
faute. Il n’est pas resté confortablement assis sur une chaise en pensant : nous vivons les temps de la fin, on ne peut rien y 
changer…  Au contraire, il s’est senti concerné par cette situation de détresse.  
Le sommes-nous ? J’espère que nous voyons la détresse de notre société! Jésus la voyait! C’est la raison de sa venue! 
( Luc 4 :18-19) … Il m'a envoyé pour guérir ceux qui ont le coeur brisé 19  Pour proclamer aux captifs la délivrance, Et aux aveugles le 
recouvrement de la vue, Pour renvoyer libres les opprimés, Pour publier une année de grâce du Seigneur. 
(Jean 14:12)  …celui qui croit en moi fera aussi les œuvres que je fais, et il en fera de plus grandes, parce que je m'en vais au Père ; 
 
Comment a réagis Néhémie? 
Il commence par reconnaître la fidélité de Dieu envers ceux qui lui obéissent, puis il confesse les péchés d’Israël contre Dieu, sans 
exclure ses propres péchés et ceux de la maison de son père, leur désobéissance commune à sa Parole. Mais Dieu, s’il avait fait des 
menaces et les avait accomplies (Deutéronome  28:64), il rappelle à Dieu  qu’il avait aussi fait des promesses, au cas où son peuple 
reviendrait à l’obéissance, en disant qu’il le rassemblerait et le réintégrerait. (30:3-5). 
Nous devons faire de même, s’appuyer sur la Parole  de Dieu  
( 1 Jean 1 :9) Si nous confessons nos péchés, il est fidèle et juste pour nous les pardonner, et pour nous purifier de toute iniquité. 
Dans le silence devant Dieu, il a réalisé que l’état de la ville de Jérusalem était la conséquence de la désobéissance de son peuple et  
Il s’inclut dans cette responsabilité collective, prie et le confesse à Dieu : Ma famille et moi avons péché.  
La prière commence toujours par nos regards vers Dieu, se rappeler Qui Il est, pour ensuite purifier nos vies. Vous vous 
souvenez, quand on entrait dans les parvis par le seule porte qui représente Jésus, qu’y avait-il en premier lieu sur le chemin de la 
tente de la rencontre? L’Autel du sacrifie en bronze…la représentation de la croix de Jésus, le sacrifice ultime, dont le sang purifie 
nos vies (Jean 1:29)  Voici l'Agneau de Dieu, qui ôte le péché du monde.  
 
Tout commence par la repentance. 
Les murailles en ruine sont symptomatiques d’un peuple qui ne se protégeait plus contre les influences extérieures mauvaises et 
qui s’était plutôt adapté à la culture païenne de son temps, au point de  renoncer à pratique  du sabbat. Si nous voulons voir Dieu 
agir, nous devons d’abord nous repentir de nos propres ruines, retrouver notre communion avec Lui, avant de pouvoir reconstruire 
les murs protecteurs et bénis de Dieu. ( v4) je pleurai, … Je jeûnai et je priai devant le Dieu des cieux 
Néhémie a jeûné en signe de repentance. Cette  renonciation temporaire ne sert  pas à négocier les faveurs de Dieu ou chercher à 
Lui faire une bonne impression, ce serait du légalisme, mais au contraire, il s’agit de laisser Dieu nous parler, être à son écoute. À 
ses pieds on se rend vite  compte que Dieu n’est pas notre  assistant à  la réalisation de nos projets, mais que nous sommes  ses 
serviteurs qui réalisent Ses projets.  
Néhémie a ensuite pu louer Dieu en se souvenant de Sa fidélité et a prié avec espérance pour son peuple. Ses  larmes  étaient le 
signe extérieur d’un cœur touché par l’Esprit de Dieu. Lorsque nous sommes habités par une profonde tristesse de la sorte, cela 
indique souvent que Dieu veut changer quelque chose  et qu’Il veut se servir de nous pour accomplir ce changement.  
=De l’intercession naissent nos  actions 
 
Intercéder en faveur  de nos contemporains : Plus que jamais, nous avons besoins de « Néhémie », des frères et des sœurs fidèle 
dans la prière, qui se laissent guidés  par l’Esprit de Dieu et portent Sa vision  de salut pour notre ville, pour réparer les murailles 
brisées et faire connaître l’accès aux parvis de l’Éternel, par Jésus-Christ Son  Fils . 
 

Questions de réflexions : 
Que veut dire pour vous « réparer les murailles brisées » de notre ville, de nos vies? Et qu’est-ce qui les causent? 
 
Voyez-vous un « Néhémie » en vous?  
 
Voyez-vous une similitude entre  la prière de Néhémie et cette de Jésus dans (Matthieu 6 : 9-13)  
 
Quel lien pouvons-nous faire avec ( Ésaïe 58 :6-8) et ( Luc 4 :18-19)  
 


